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Сегодня в номере 
ф Коммунисты ЛПИ и де

мократические преобразова
ния в КПСС. 

1-я стр^ 
Ф Праздник весны всегда 

с ними — нашими милыми 
женщинами. 

2—3-я стр. 
ф Патентный... покер, или 

«соседство что надо»... 
4-я стр. 

ПРОТИВОСТОЯНИЕ? КОНСОЛИДАЦИЯ? РАЗМЕЖЕВАНИЕ? 
2 4 — 2 5 ФЕВРАЛЯ в Ленинграде 

проходила конференция сторонни
ков «Демократической платформы 
в КПСС». 2 марта состоялась 
встреча политехников — делегатов 
конференции — с коммунистами 
института. 

3 марта с. г. «Правда» наконец-
то опубликовала текст « Д е м о к р а т и 
ческой платформы» — так что к а ж 
дый член КПСС теперь имеет 
в о з м о ж н о с т ь о з н а к о м и т ь с я с ней 
и выработать свое к ней о т н о ш е 
ние. То, что партия нуждается 
в переменах, у ж е не оспаривает 
никто. Разделяет к о м м у н и с т о в сте
пень этих п е р е м е н : от к о с м е т и ч е 
с к о г о «ремонта» — д о создания 
альтернативной партии. М н о г и х пу
гает с а м о понятие «раскол» ( к а к 
в к о м п а р т и и Литвы). Н е и з б е ж е н ли 
он в КПСС? Какие реальные пути 
есть у к о м м у н и с т о в , не доводя 
дело д о о т к р ы т о й к о н ф р о н т а ц и и , 
повлиять на консервативный и 
своей массе партаппарат, к о т о р ы й 
п р е д у с м о т р и т е л ь н ы м п о в ы ш е н и е м 
себе окладов, п о х о ж е , не прочь 
и ограничить преобразования в 
партии? 

Делегаты к о н ф е р е н ц и и А. И. Бо
р о в к о в , С. Ю . О л ё н н и к о в , С. Л . Ти
х о м и р о в , И. А. Ц и к и н и д р у г и е 
о з н а к о м и л и собравшихся с ее м а 
териалами, с различными т о ч к а м и 

зрения на р е ш е н и е задач по де
м о к р а т и з а ц и и в КПСС. Высказыва
лось, к п р и м е р у , мнение, что 
« Д е м о к р а т и ч е с к а я платформа в 
КПСС» имеет немало о б щ е г о с 
п л а т ф о р м о й ЦК КПСС к Х Х У И ! 
съезду партии, и целесообразно 
идти не на противопоставление 
этих д о к у м е н т о в д р у г другу, а на 
поиск т о г о , что м о ж е т объединить 
к о м м у н и с т о в . С д р у г о й с т о р о н ы , 
видимо, нельзя не считаться и с 
ш и р о к о распространенной т о ч к о й 
з р е н и я , что рано или п о з д н о 
разделение в КПСС (идейное и о р 
ганизационное) н е и з б е ж н о , и п р о 
цесс этот необратим.. . 

В партийных организациях м н о 
гие к о м м у н и с т ы у ж е обсудили эти 
два д о к у м е н т а , мнения высказыва
лись разные. Вряд ли в о з м о ж н о (да 
и н у ж н о ли?) здесь полное е д и н о 
душие, хотя, по нашим данным, 
немало политехников выступали за 
« Д е м о к р а т и ч е с к у ю платформу», за 
радикальные п е р е м е н ы в КПСС. 
Н е с о м н е н н о , имея в виду и непо
средственно нашу партийную о р г а 
низацию — останется ли, к п р и м е 
ру, в т о м виде, в к о т о р о м о н 
существует, партийный комитет, 
к а к о в ы д о л ж н ы стать в з а и м о о т н о 
шения с РК и О К КПСС и т. д. Поэ
тому п р е д л о ж е н и е , высказанное на 
встрече с делегатами к о н ф е р е н 

ц и и — с о з д а т ь в институте партий
ный к л у б — было принято с о д о б 
р е н и е м . В п р е д д в е р и и районной 
(6 апреля) и областной ( 2 5 — 2 6 ап
реля) п а р т к о н ф е р е н ц и й , X X V I I I 
съезда КПСС к а ж д ы й член п а р т к о 
ма д о л ж е н сделать свой выбор. 
Помочь ж е в э т о м е м у с м о ж е т 
атмосфера диалога, дискуссии, о б 
мена м н е н и я м и , в к о т о р о й , наде
емся, будут проходить встречи 
в партклубе. 

В РАБОТЕ к о н ф е р е н ц и и с т о р о н 
ников « Д е м о к р а т и ч е с к о й платфор
мы в КПСС» приняло участив 
15 политехников. В качестве деле
гатов — доцент ГТФ А. И. А л ь х и 
м е н к о , доцент Ф Т Ф А. В. Блинов, 
доцент Ф М Ф А. И. Б о р о в к о в , 
доцент ГТФ Б. М . Евдокимов, нач. 
лаборатории ЦНИ О К И РТК 
Э. М . И о в е н к о , м. н. с. Р Ф Ф 
Ю. А. К о м а р о в , ассистент Ф Т К 
Ю. А. К у р о ч к и н , доцент М М Ф 
В. П. Л о ж е ч к о , з а м . секретаря 
п а р т к о м а С. Ю . О л е й н и к о в , доцент 
М М Ф С. А. Тихомиров, доцент 
Р Ф Ф В. Г. Т о к м а к о в , зав. к а ф е д р о й 
Р Ф Ф И. А. Ц и к и н ; в качестве 
наблюдателей — доцент Ф Э У П 

Н. И. А л е к с а н д р о в , зав. к а ф е д р о й 
П Ф М . М . К о з л о в , ассистент М М Ф 
Л , Н. Попов. 

Из постановления партийного комитета 

«Об отношении к конференции сторонников 

«Демократическая платформа в КПСС» 
РАССМАТРИВАЯ Демокра

тическую платформу в КПСС 
как позицию коммунистов, оза
боченных судьбами перестройки 
партии и, обсудив ее основные 
положения, партийный комитет 
считает, что по своим конечным 
целям как Демократическая 
платформа, так и проект Плат
формы ЦК КПСС, принятый на 
его февральском (1990 г.) Пле
нуме, совпадают. 

Однако вызывает возражение 
тезис Демократической плат
формы о кризисе коммунистиче
ской идеологии, в то время как 
следует говорить об ошибочно
сти выбранных путей достиже
ния поставленных целей. 

Не все удовлетворяет нас 
и в проекте Платформы Ц К 
КПСС. Обращает на себя внима
ние декларативность и нечет
кость ряда ее формулировок. 

Основные расхождения обеих 

платформ, на наш взгляд, заме
чаются в тактических вопросах 
проведения реформы партии, 
в темпах ее обновления и ста
новления как партии трудящих
ся. 

Партком считает, что в насто
ящий момент еще имеется воз
можность сохранения идейного 
и организационного единства 
партии, путь к которому лежит 
через сближение всех рожден
ных в недрах КПСС платформ, 
использование наиболее кон
структивного в их содержании 
через выработку общепартийно
го варианта Платформы к 
ХХУП! съезда КПСС. 

Мы выступаем за конструк
тивный диалог между сторонни
ками различных платформ и 
подходов, стоящих на позициях 
необходимости глубокой пере
стройки КПСС. 

Наши представители 
1 В МАРТЕ коммунисты ЛПИ 

•̂  должны избрать 28 своих деле
гатов на районную конференцию 
(выборы по многомандатным 
и одномандатным округам в пер
вичных организациях), а также 
выдвинуть кандидатов в делега
ты на областную и городскую 
партконференцию (окончатель
ное решение — за районной кон
ференцией, институту «выделе
но» четыре мандата, исходя из 
численности организации — 
2222 коммуниста) и в руководя
щие органы ОК КПСС (выборы 
пройдут на конференции). 

Отметим, что члены парткома 
внесли предложение в адрес 
пленума РК КПСС и районной 
конференции — провести отчет
но-выборную кампанию в районе 
уже в ближайшее время. Напо
мним, что районная конферен
ция намечена на 6-е, а облас
тная и городская — на 25— 
26 апре.чя с. г. 

...И МЫ ПОЛУЧИЛИ ПОДДЕРЖКУ КОММУНИСТОВ 
СЕЙЧАС время такое, когда 

каждый коммунист должен опре
делиться во мнении, какой быть 
обновленной партии. И здесь веду
щая роль должна принадлежать 
первичным партийным организаци
ям, если к о н к р е т н е е . — партийной-
группе. Именно в партгруппе мож
но узнать твердое мнение каждого. 
Но как его донести до .всех, пусть 
не очень приятное для партийных 
руководителей! Как внести свой 
вклад в фундамент обновляющейся 
лартии! К сожалению, механизм 
обновления часто пробуксовывает 
именно на нижнем, но основном 
уровне партийной организации. То
му примером было до недавнего 
времени и формирование повесток 
дня партийных собраний на ГТФ. 
Но нельзя ждать — сегодня не
обходимо слышать голос каждого, 
особенно при обсуждении плат
формы партии. Именно так поста
вили вопрос коммунисты кафедры 

ВИЭГ. 
28 февраля по инициативе парт

группы состоялось внеочередное 
собрание партийной организации 
ГТФ, которое абсолютным боль
шинством решило в качестве осно
вы платформы партии к X X V I I I 
съезду К П С С рассматривать «Де
мократическую платформу», вы
двинутую по инициативе москов
ских партклубов. 

Почему ж е не Платформу Ц К , 
а именно Демократическую плат
форму! Обратимся опять к партий
ной группе кафедры ВИЭГ. Обсуж
дение Платформы Ц К к X X V I I I 
съезду, началось сразу после е е 
опубликования. Все коммунисты 
понимали, что времени не так уж 
много, и что документ, утвержден
ный Пленумом, не имеет аналогов 
в истории нашей партии ни по 
содержанию, ни по поставленной 
цели. М н о г о нового, но все-таки 
попытка очередной раз создать 

всеобъемлющий документ, ло мне
нию всех коммунистов партгруппы, 
не достигает главной цели — не 
вносит достаточной ясности в пони
мание ряда важнейших вопросов 
о принципах построения партии, ее 
идеологии. Платформа Ц К оказа
лась и слишком большой по объ
ему. 

Зная, что в Ленинграде состоится 
конференция «Демократическая 
платформа в КПСС», партгруппа 
кафедры ВИЭГ решила — чтобы до 
конца разобраться, что есть что — 
принять участие в ее обсуждении. 
Поэтому один из членов парт
группы был делегирован с полно
мочиями участника. Представилась 
прекрасная возможность самим, не 
через зеркало прессы, а из первых 
рук познакомиться с происходя
щим, с материалами конференции. 
Конечно, и Демократическая плат
форма требует большой и тща
тельной работы, ко это не отрица

ние единства и целостности лартии. 
Плюрализм мнений при разра

ботке платформы партии нам не
обходим сегодня, и не в виде 
добавлений и исправлений к одно
му единственному варианту, а в ви
де разработки альтернативных про
ектов, вариантов. Плюрализм мне
ний в партни не должен привести 
к плюрализму действий, а ведет 
к одному единственному дей
ствию — демократизации нашей 
партии, ее обновлению. Только так 
м о ж н о завоевать истинное доверие 
народа. Поэтому партгруппа ка
федры ВИЭГ решила принять учас
тие в редактировании и обсужде
нии Демократической платформы. 
Это получило поддержку парторга
низации всего гидротехнического 
факультета. 

Партгруппа к а ф е д р ы 
в о з о б н о в л я ю щ и х с я источников 

э н е р г и и и г и д р о э н е р г е т и к и 

НЕВЕЛИКИЕ «ПОТРЯСЕНИЯ» 
— у преподавателей немало претензий к новым учебным.-*' 

планам, о чем говорилось и на последнем общеинститутском 
партсобрании. Нет и однозначного мнения по поводу С Г 
(самостоятельной работы студентов под руководством, 
преподавателя. — РЕД.). Слушая же вас, можно подумать, 
что все здесь прекрасно... (член парткома, доцент ФТК 
К, П. Дурандин). 

— Геннадий Васильевич, можете вы привести какие-либо 
данные об эффективности новой методики? И учитывая, что 
за учебную работу на дневных факультетах отвечают два 
проректора (Г. В. Симаков и В. Н. Бусурин, проректор по 
учебно-воспитательной работе.— РЕД.), не возникают ли 
при зтом дополнительные проблемы? (член парткома, 
профессор РФФ И. А. Аброян). 

— Оправдано ли так называемое внедрение С1 в той 
форме, как оно проводится? Не заформализовали ли мы 
само понятие «самостоятельная», т. е. индивидуальная 
работа? (член парткома, доцент ФМФ В. Н. Шелегендин), 

И это еще не все из тех острых, зачастую нелицепри
ятных выступлений и вопросов, которые были заданы 

проректору по учебно-методической работе на заседании 
партийного комитета института, заслушавшему коммуниста 
Г. В, Симакова. О неоправданном, не без санкции ректората 
вурезованиио учебного процесса говорил член бюро парт
кома доцент ФМетФ Р. Г. Чувиляев. Член парткома декан 
ФМФ В. А. Пальмов подчеркнул значение учебного плана 
для любого факультета, назвав С1 «мифом, который реально 
так и не введен в институте». С другой стороны, начальник 
учебного отдела В. А. Коноваленко, включаясь в по;1емику, 
отклонил обвинения о «насаждении» С!, более того, Виктор 
Антонович заявил, что только при соответствующих усло
виях (наличие аудиторий, методичек и т. д.) учебный отдел 
дает «добро» на 01. 

Заседание парткома, как отметил, то и дело вынужденный 
вмешиваться в ход дискуссии Н. И. Диденко, все больше 
напоминал ученый или методический совет (что еще раз 
подтвердило: вопрос о разделении прав и обязанностей 
власти партийной и административной по-прежнему актуа
лен). Геннадий Васильевич в сердцах даже признал, что 
«потрясен» неинформированностью некоторых членов парт

кома о работе в институте по 01. 
В постановлении партийного комитета, хотя и сказано, 

что переход на новые учебные планы в целом оказался не 
обеспеченным ни методически, ни с точки зрения наличия 
аудиторий, работа коммуниста Г. В, Симакова по организа
ции учебно-методической деятельности признана удовлетво
рительной. В то же время партком рекомендовал ректору 
ЛПИ пересмотреть структуру управления учебным процес
сом с тем, чтобы обеспечить единое руководство разра
боткой, методическим обеспечением и реализацией учебных 
планов. 

Вообще говоря, вопрос о целесообразности вмешательства 
партийных органов в хозяйственную деятельность сегодня 
(даже при заслушивании «отчета коммуниста» оно налицо), 
заслуживает, по нашему мнению, отдельного разговора. 
В этой связи, как представляется, требуются кардинальные 
перемены в работе и первичных парторганизаций, в том 
числе и в ЛПИ. Какие именно, сейчас сказать трудно, но то, 
что парткому придется избавляться от комплекса «до мсч-т 
есть дело» (чем он только сейчас не зами миется — 
хозрасчет и кооперативы, учебные планы и общежития, 
шефская работа и комсомол — и еще многое-многое 
другое), видится неизбежным. 

В. НЕВСКИЙ 



ПОЛИТЕХНИК № 9 

Милые женщины! С началом весны! Пусть воспоминания 

с л о в о «дом» и слово «дет
ский» — самые обычные слова. Но 
когда мы произносим нх во вза
имном сочетании «детский дом», 
сердце сжимается от боли. И осо
бенно это чувствуем мы, работаю
щие с детьми-сиротами, ежеднев
но, ежечасно, ежеминутно сопри
касаясь с бедой наших детей, 
с которыми так сурово обошлась 
жнзнь. 

Главное ощущение детства — 
чувство собственной ценности, бес
конечной твоей значимости для 
окружающих, когда ты — навер
ное, потому, что самый малень
кий — самый главный, н вокруг 
тебя вращается мнр. Умные роди
тели постепенно заберут у взрос

леющего человека это ощущение, 
но для старта в жизнн оно необхо
димо. Нашим детям жнзнь предла
гает взрослеть самостоятельно. 
Любви, тепла, ласки, участия, до
ма — вот чего не хватает нашим 
детям. Они лишены главного — 
семьи. 

Максимально приблизить усло
вия жизни наших детей к семей
ным — основная задача работы 
коллектива сотрудников детского 
дома. Это трудно, но возможно, 
еслн имеешь много друзей, и все 
онн принимают в жизни наших 
детей самое активное участие. 

У каждого человека свой личный 
праздник — день рождения. А еспи 
в семье детей... больше ста, то 
в «урожайные» месяцы и дней 
рождения бывает по 10—15. 

И вот тут на помощь нам 
приходят наши друзья, члены жен
совета ЛПИ. Они приходят не как 

гости, а как радушные гостепри
имные хозяйки. И каких только 
«фирменных» пирогов, тортов, ле
ченья, пирожных у нас на праз
дничном столе в этот день не 
бывает. И все это испекли нашн 
добрые друзья. А подарок, кото
рый лолучает именинник, выбран 
с учетом возраста и желания 
ребенка, очень часто подарки нашн 
добрые друзья везут из поездок 
по туристским путевкам, покупают 
за городом. 

Особенно хочется отметить, пре
подавателей кафедры иностранных 
языков ЛПИ Ольгу Ивановну Беляе
ву, Н. П.. Стрелкову и других. Часто 
бывала у нас и Н. А. Тырина 
(ММФ). Два года назад нам очень 
помогла Татьяна Константиновна 
Карпова (ФТК), обеспечив детей 
младшей группы домашними вяза
ными носочками. Мы их бережно 
храним. В этом году проявили 

инициативу сотрудники отдела уп
равления ЛПИ (под руководством 
Любови Васильевны Горобец). 
Большое им спасибо! 

Помогают нам и студентки ФЭ
УП — Инна Андриенко, Елена и 
Ирина Афанасьевы, Ольга Федоро
ва. Осенью и весной у нас пробле
ма вымыть более ста окон. Персо
налу дома это не под силу, а на 
оплату бюро услуг у нас опять-таки 
предусмотрены сметой слишком 
малые суммы. Прошлой осенью 
нам помогла группа 274/1 с ФЭ
УПа, которая приходила мыть окна 
вместе со своим куратором ~ На
тальей Леонидовной Вещуновой. 
Большая им благодарность. Но, 
к сожалению, другие группы обе
щали, но так и не пришли. Очень 
надеемся, что весной студентки 
нам помогут. 

Наша задача не только одеть, 
накормить детей, создать им усло

вия для учебы и отдыха, но 
и помочь им развиваться. А для 
этого необходимо общение. Очень 
полезную роль играют в этом плане 
совместные концерты, организуе
мые в Доме ученых в Лесном. Для 
наших детей — это праздник. Хо
чется показать свои спектакли, 
познакомиться с новыми друзьями. 
Да и дети сотрудников ЛПИ, как 
нам показалось, рады новым зна
комствам. А какая интересная па
мять остается в виде фотокарточек 
концертных номеров (большое спа
сибо фотографам ЛГ1И) и в виде 
заметок с иллюстрациями в газете 
«Политехник» (спасибо редакции 
газеты). 

В общем, мы очень ценим нашу 
дружбу с женсоветом ЛПИ и наде
емся, что она будет продолжаться. 

О. ЛАНЧЕВА, 
директор детского дома N^ 3 

Калининского района 

15 ФЕВРАЛЯ бюро парткома института приняло решение передать 
наличными часть партвзносов женсовету ЛПИ для шефской помощи 
в детдоме № 3 Калининского района. Часть этих денег израсходпвоиа на 
подарок ко дню рождения детдома 2 марта, часть — передана непоср1-д-
ственно наличными в детдом и будет выдаваться школьникам — детдо
мовцам (1—3 кл.) на завтраки в школе. 

Г 
ш _ •^н 

^ ^ ^ ^ ^ к 

!.-!, ' 

- - ' ^ • ' • ' 3 > - > 

• '̂Г''' * Т 7 3 ^ ^ ^ | 

^^гдмщщ 

^ ^ Ш $ 1 Й М 

Н Р ^ 

ИР 

^^^^ 

НА ДОЛЮ многих наших жен
щин-пенсионерок выпали тяжелые 
испытания: нам пришлось пережить 
все ужасы Великой Отечественной 
войны — кто-то участвовал в боевых 
действиях, кто-то. трудился в блоки
рованном Ленинграде или в тылу. 
Все это, конечно, наложило отпеча
ток на нашу судьбу, здоровье, 
положение в обществе. Многие из 
нас живут в коммунальных кварти
рах, получают маленькие пенсии, 
потеряли всех родных и близких, 
а после выхода на пенсию оказались 
забытыми. 

Однако в последнее время общес
тво начинает поворачиваться лицом 
к нашим проблемам. Мы были 
тронуты вниманием, которое проя
вил по отношению к женщинам-
ветеранам войны и блокадницам 
совет женщин института. Нам была 
предложена помощь, которой неко
торые женщины-пенсионерки с бла
годарностью воспользовались. 

Женсовет организовал следующие 
мероприятия. Раздачу бесплатного 
картофеля для больных, одиноких 
пенсионеров — силами студентов 
ЭнМФ. Профком института выделил 

бесплатные путевки на диетпитание. 
Предлагалась бесплатная одежда 
(в совете женщин организовала 
такую поддержку И. А. Тучина). 
Мы, блокадники, ветераны войны 
и труда выражаем огромную благо
дарность и признательность женсо
вету института за организацию нуж
ных благотворительных мероприя
тий. Желаем всем членам женсовета 
здоровья, счастья, радости и даль
нейших успехов в их добрых делах. 

Пользуясь возможностью высту
пить в газете, ветераны ФМетФ 
выражают огромную благодарность 
администрации и общественным ор
ганизациям факультета за выплату 
премий блокадникам в честь 46-й го
довщины снятия блокады. 

Координирует инициативы жен
щин ЛПИ по организации встреч 
с нашими бесконечно уважаемыми 
и дорогими блокадницами Е. Н. Ко
жевникова, 

От имени совета''ветеранов 
Великой Отечественной 

войны и совета ветеранов 
войны и труда 

Т. КРАСНОЩЕКОВА, 
Е. ТАРАСОВА 

ТАГАНРОГСКИЕ 
ВПЕЧАТЛЕНИЯ 

в ПРОШЛОМ году женсовет 
института совместно с профкомом 
организовал ' обмен путевками в 
профилакторий между Ленинград
ским политехническим и Таганрог
ским радиотехническим института
ми. 

Путевки предлагались дпя семей
ного отдыха. Всего около 40 поли
техников вместе с семьями в течение 
июля и августа смогли побывать на 
берегу Азовского моря. Дружеский 
прием, доброжелательность, оздоро
вительные процедуры и хорошее 
обслуживание в сочетании с теплым 
южным солнцем и морем — все это 
оставило прекрасное впечатление. 

Обмен путевками между профи
лакториями — это только начало 
ретения проблемы семейного отды
ха. Поддерживать связи с Таганрог
ским институтом и по возможности 
наладить подобный обмен с другими 
институтами — таковы пожелания 
практически всех, кто побывал в Та
ганроге, г, МАЛЫХИНА,. 

с. н. с. ФТК, 
член женсовета ЛПИ 
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ВСЕМ ленинградцам известна неблагопри
ятная экологическая обстановка в г. Кнриши, 
вызванная работой комбината по производ
ству синтетических белков. Все мы сочув
ствуем моиелям этого города и морально 
поддермтваем их в борьбе с вышестоящими 
ведомствами. Но мало кому из ленинградцев 
известно, что у нас под боком Институт 
цитологии (Тихорецкий пр., 4) собирается 
строить корпус биотехнологического произ
водства, и таким образом мы с вами, 
уважаемые политехники, рискуем попасть 
в такое положение, как жители г. Кириши. 
Если строительство будет завершено, в ат
мосферу начнут выбрасываться высокоактив
ные биологические соединения, радиоизото
пы, пары различных киспот. Как обычно, 
утверждение проекта прошло без лишней 
огласки. В известность не поставлены не 
только жители ближайших микрорайонов, но 
и горСЭС. 

Борьбу за экологию начала инициативная 
группа микрорайона, которая обратилась за 
поддержкой в различные санитарные службы 

города. Женсовет ЛПИ активно поддерживал 
ее действия, передав соответствующие доку
менты члену Комитета Верховного Совета 
СССР по вопросам экологии и рационального 
использования природных ресурсов А. А. Де
нисову, подняв вопрос на профсоюзной 
конференции ЛПИ и обратившись в профсо
юзные организации ФТИ им. А. Ф. Иоффе 
и Академии связи. 

В результате иаших совместных действий 
строительство экологически опасного про
изводства отложено, проект передан на 
дополнительную экспертизу и доработку. 

Но считать, что опасность устранена, пока 
нельзя. Институт цитологии во главе со своим 
директором тов. Н. Н. Никольским не отка
зался от идеи строительства экологически 
вредного, но экономически выгодного для 
них опытного производства в нашем микро
районе. И наш долг — защитить здоровье 
нашнх детей и молодежи. 

С. ЧЕРКАСОВА, 
председатель женсовета М М Ф 

ПОМОЩНИКИ ДЕПУТАТА 
У Н А Р О Д Н О Г О депутата 

Анатолия Алексеевича Денисо" 
ве о г р о м н ы й о б ъ е м работы 
с письмами избирателей, з а к о 
н о п р о е к т а м и и д р у г и м и и н ф о р 
мационными материалами. По
м и м о того, что ему н у ж н о 
читать письма, отвечать на них, 
посылать запросы в соответ
ствующие органы государ
ственного, партийного, общес
твенного управления, вносить 
свои поправки в з а к о н о п р о е к т ы 
и постановления, он должен 
еще и контролировать ответы 
на свои запросы, сопоставлять 
свои поправки с точкой зрения 
коллег, выявляя и устраняя 
противоречия. И это все по
вседневная работа, п о м и м о 
участия в заседаниях комитетов 
и к о м и с с и й , встреч с избирате
лями и т. д. 

Для Верховного Совета раз
рабатывается в настоящее вре
мя автоматизированная систе
ма для обеспечения депутатов 
соответствующей и н ф о р м а 
цией, п о м о щ и им в работе 
с з а к о н о п р о е к т а м и . А в нашем 
институте студентки Ф Э У П р е 
шили помочь нашему народно
му депутату в работе с письма
м и . Наташа Ф е й г и н а ( г р . 374), 

Надя Прозорова и Оля Дубола
зова ^ г р . 374/1) сделали и по
стоянно пополняют базу дан
ных о переписке депутата, 
которая позволяет осущес
твлять поиск гц1сем, поступив
ших в соответствующие п е р и о 
ды времени, быстро находить 
письма, адресатов различных 
городов (а нашему депутату 
пишут из всех концов страны), 
контролировать поступление 
ответов на запросы. В настоя
щее время студентки с о б и р а 
ются оказать помощь и в у п о 
рядочении «библиотеки» з а к о 
нопроектов, постановлений, 
п р е д л о ж е н и й , поиск д о к у м е н 
тов в к о т о р о й становится все 
более затруднительным. Кста
ти, принципами и о п ы т о м р а з 
работки базы данных с м о г у т 
воспользоваться и вновь и з 
бранные депутаты от нашего 
института. 

Е. КАТАЕВА, 
референт н а р о д н о г о 

депутата СССР 

НА СНИМКЕ: Н. Ф е й г и н а 
и Н- Прозорова на студенче
с к о й научной -конференции.-
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ПОЛИТЕХНИК № 9 

О прошедшем празднике как можно дольше согревают вас 
•т^т 

ПО ВЕНГРИИ 
п о ИНИЦИАТИВЕ профбюро и женсовета ФЭУП в период ноябрьских 

праздников была организована туристская поездка в Венгрию. К ФЭУП 
присоединились другие подразделения института и группа была почти 
полностью сформирована из политехников. 

Маршрут был очень интересным. Мы посетили несколько городов, 
многоэтажную подземную крепость в Эгере, шахту в Шалготариане, замок-
отель в Шираке, подземные пещеры и бани-бассейны в Мишкольце, 
Будайскую крепость, базилики. 

Помимо желания познакомиться с соседней страной, ее историей 
и культурой, происходящими в ней изменениями, попавшие в группу 
представители женсовета ставили своей целью установить^ контакты 
с женсоветом родственного нам Будапештского политехнического универси
тета, с тем, чтобы, возможно, в перспективе организовать безвалютный 
обмен делегациями. Правда, оказалось, что в БПУ работает очень мало 
женщин, в основном — в библиотеке, с которой нахЬа фундаментальная 
библиотека сотрудничает давно. 

Трудно словами передать ту искреннюю радость, с которой Эрика и Магда, 
стажировавшиеся в прошлые годы в ЛПИ, встретили Нинель Константи
новну Племнек. Долго побывавшие в библиотеке находились под впечатле
нием обаятельной, доброжелательной и очень интересно, философски 
мыслящей Ержебет Петиш, которая, хорошо зная русский язык, вызвалась 
представительниц ЛПИ сопроводить в Аквинкум (цирк гладиаторов), 
услышав, что им хочется посмотреть его. Познакомились мы и с автоматизи
рованной системой, разрабатываемой в библиотеке БПУ. 

И в Венгрии оказалось много вьтускников и стажеров. В Шалготариане 
нашим гидом был вьлпускник ФМетФ 1975 года Ивади Арпад, 

Постараемся продолжать завязавшиеся контакты. Мы послали нашему 
гиду по Венгрии Агнеш Веро фотокарточки и получили очень теплое, 
поздравление с Новым годом... 

Нашему приятному и познавательному от̂ ияxу мы обязаны сотруднице 
кафедры инженерной педагогики и психологии ФЭУП Лилии Михайловне 
Ребровой. Она организовала группу, взяла на себя оформление необходимых 
документов, приобретение билетов. Большое спасибо ей от нас1 

Сейчас Л. М. Реброва пытается организовать безвалютный семейный 
обмен с Великобританией. 

Н. ВЕЩУНОВА, председатель женсовета ФЭУП 
НА СНИМКАХ: библиотека БПИ; Н. К. Племнек с венгерскими 

коллегами. 

Горнолыжные старты 
НЕСМОТРЯ на капризы м и 

нувшей з и м ы , сборная к о м а н д а 
г о р н о л ы ж н и к о в ЛПИ сумела 
неплохо подготовиться к стар
там Всесоюзной Универсиа-
ды-90, которая проводилась 
в студенческие каникулы в 
г. Красноярске. 

Честь нашего института на 
соревновании защищала с б о р 
ная команда в составе О. Осен
ней ( г р . 140), Л . Зверевой 
( г р . 240/г), Н. Герусовой 
{ г р . 242/3) и Е. М е д н и к о в о й 
( г р . 581/4). Всего ж е в Уни-
версиаде-90 приняло участие 
23 вуза. 

Сборная к о м а н д а нашего ин
ститута заняла 7-е место, п р о 
пустив вперед только институ
ты физической культуры. Это 
большой успех нашего вуза. 
В соревнованиях принимали 
участие члены с б о р н о й к о м а н 
д ы СССР п о г о р н о л ы ж н о м у 
спорту. 

26—27 февраля в п. К о р о б и -
цино Л е н и н г р а д с к о й области 
проходил чемпионат вузов г о 
рода по г о р н о л ы ж н о м у спорту. 
Погодные условия выдались 
очень тяжелые, в первый день 
трасса была ледяная, а во 
второй лил проливной д о ж д ь . 
Несмотря на тяжелые условия, 

команда Л П И заня/^а 2-е место, 
уступив лишь к о м а н д е Институ
та физической культуры, к о т о 
рая выступает в о б щ е м зачете 
вне к о н к у р с а . Третьими были 
спортсмены ЛГУ. 

За' нашу команду выступали 
студенты О. Осенняя, Л . Звере
ва, Н. Герусова. Е. М е д н и к о в а , 
Л . Блинчик ( г р . 441/5), А. Грин-
ч е н к о ( г р . 582-г), А. Голинская 
( г р . 173/1), А. Иваненко 
( г р . 493-а). 

Ч е м п и о н о м вузов Л е н и н г р а 
да в слаломе-гиганте в личном 
зачете стала студентка в т о р о г о 
курса М М Ф Л ю д м и л а Зверева, 
она ж е была третьей в с п е ц и 
альном слаломе. Н. Герусова 
и О. Осенняя поделили м е ж д у 
с о б о й в слаломе-гиганте 4-е 
место, Е. Медникова заняла 
5-е место, Н. Герусова в слало
м е заняла 4-е место. 

Команду к соревнованиям 
готовил ст. преподаватель мас
тер спорта СССР Н. М. Зверев. 

17—18 февраля в Кавголове 
были проведены соревнования 
по г о р н о л ы ж н о м у спорту м е ж 
ду факультетами. Места рас
пределены с л е д у ю щ и м обра
з о м : 1-е — М М Ф , 2-е — ФТК, 
3-е — ГТФ. 

Бюро секции 

^ ^ ^ ^ » ^ 

Как стать изящной? 
вот УЖЕ второй год 

наши женщины занимаются 
в группе «Здоровье» с укло
ном выполнения профилакти
ческих лечебных физических 
упражнений (ЛФК) против 
заболевания остеохондрозом. 
Занятия проводятся на ка
федре физвоспитания по по
недельникам с 27.45 на воз
духе (ОФП) и по средам 
в это же время — в зале 
(ЛФК). 

Разнообразие проводимых 
занятий на свежем воздухе 
и в зале приносит неоцени
мую пользу для здоровья 
занимающихся. Так, регуляр
но' занимающиеся Н. Вещу
нова, О. Волошина, Г. Дзера-
нова, Е. Грудская, М. Жи-
тинская и другие чувствуют 

ВОТ УЖЕ три года существу
ет в нашем институте женсовет. 
Состав его ежегодно частично 
обновлялся, но, в основном, 
сохранился первоначально вы
бранный на учредительной кон
ференции женщин ЛПИ 6 мая 
1987 года. Основные направле
ния нашей работы и ответ
ственные за их реализацию 
приведены на схеме. Эта струк
тура складывалась постепенно. 
Она постоянно «живет» и кор
ректируется: появляются новые 
комиссии и группы (в настоя
щее время, например, наши 
женщины ведут борьбу против 
строительства на территории 
нашего района предприятия 
с биоактивной продукцией, 
принимали участие в разра
ботке устава ЛПИ, в выборной 
кампании и т. д.), отмирают 
некоторые иэ них, выполнив 
свои задачи, изменяется состав 
комиссий. Но основные направ
ления сохраняются. 

Приближается отчетно-пере
выборная конференция ж е н 
щин. Согласно Положению о 
женсоветах, такие конферен
ции проводятся раз в 3 года, 
хотя мы проводили промежу
точные конференции ежегод
но: с приглашением относи
тельно небольшого числа ж е н 
щин — в основном, членов 
женсоветов факультетов и дру
гих структурных подразделе
ний. Сейчас нужно провести 
более широкий «форум», об
новить женсовет, уточнить его 

себя значительно окрепшими, 
бодрыми и жизнерадостны
ми. Хочется отметить актив
ность женщин управления. 
Дружно, в составе 12 человек 
во главе с председателем 
женсовета управления 

Л. В. Горобец, они регулярно 
посещают занятия. 

Приглашаем всех желаю
щих в группу «Здоровье»! 

А. Л Е В И Ц К А Я , 
в е д у щ а я г р у п п ы , 

член ж е н с о в е т а Л П И 

задачи и принципы работы 
с учетом мнения как м о ж н о 
большего числа сотрудниц и 
студенток. 

Ж е н щ и н а м свойственна 
скромность. Мы редко про
являем инициативу быть пред
ставленными в органах управ
ления общественными оргаии
зациями института, факультета. 
Ж д е м , когда нас заметят и 
«выдвинут» другие. Это, ко
нечно, хорошая черта. Есть 
и другие причины (занятость по 
дому), сдерживающие нашу 
активность. Но в данном случае 
речь идет о такой обществен
ной работе, которая требует не 
столько времени и энергии, 
сколько отдачи части душевных 
сил и чувств женщины. Члены 
женсовета должны выявлять 
разнообразные потребности и 
проблемы женщин, «не прохо
дить мимо» часто пцательно 
скрываемого горя, случившей
ся беды, одиночества, старать
ся найти пути решения общих 
наших женских проблем, обра
щая на них внимание адми
нистрации института, парткома, 
профкома и других обществен
ных организаций... 

Немало «шишек» набили се
бе активные члены женсоветов 
института и факультетов. Про
являли инициативу и получали 
вместо благодарности неспра
ведливые упреки от нежелаю
щих понять и помочь... Но все 
ж е каждая из нас, бравшихся 
за конкретные дела (не буду их 

перечислять — « П о л и т е х н и к » 
регулярно публиковал инфор
мацию о них, отчеты за год на 
весенних конференциях. Боль
шое спасибо редактору 
В. А. Белопасову и корреспон
денту С. Г. Сидоровой за 
помощь в подготовке материа
лов), может сказать: остается 
удовлетворение от того, что ты 
хотя бы пытался принести по
льзу детям в детском доме, 
нуждающимся пенсионерам, 
коллегам... 

Женсовет обращается ко 
всем сотрудницам и студен
ткам ЛПИ с просьбой не ждать 
«выдвижение» на конферен
цию или в состав женсовета, 
а проявить инициативу и вы
брать направление, в котором 
вы готовы принять посильное 
участие, а степень участия и от
ветственность м о ж е т быть раз
ной — от члена комиссии или 
группы до председателя ко
миссии и женсовета. Для этого 
мы и приводим структуру ос
новных направлений работы 
женсовета и «контактные» те
лефоны. 

Разумеется, эта структура — 
не догма. Вы м о ж е т е предло
жить свое направление работы, 
в реализации которого хотели 
бы принять участие. 

Ж д е м вашей инициативы! 

В. ВОЛКОВА, 
доцент Ф Э У П , 

председатель женсовета ЛПИ 

Председатель СоЬеташенщин 
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ПОЛИТЕХНИК № 9 

Информирует ОНТИ 
2 6 — 3 1 марта. НТС «Мето

ды и средства представле
ния знаний (ЛДНТП). 

30—31 марта. Семинар 
«Изобретательская и патен
тно-лицензионная работа в 
условиях х о з р а с ч е т а » 
(ЛДНТП). 

Март, июнь, сентябрь, де
кабрь. Постоянный семинар 
«Повышение эффективности 
и конкурентоспособности 
научно-технических разра
боток» «ОП-402» (ЛДНТП). 

Апрель. Конференция 
«Задачи трибологии в про
блеме повышения качества, 
надежности и долговечно
сти машин» (г. Киев). 

Конференция «Работиза-
ция сварных конструкций» 
(г. Киев). 

Конференция «Создание 
гибких интегрированных 
компьютизированных про
изводств в области механи
ческой обработки и опыт их 
эффективной эксплуатации 
в промышленности» (г. Ки
ев). 

1 0 — 1 1 апреля. Семинар 
«Автоматизация и механиза
ция процессов документа-
ционного обеспечения уп
равления» (Ленинград). 

1 9 — 2 0 апреля. НТС «Эле
менты и системы управле
ния робототехническими 
комплексами для экстре
мальных сред» (Ленинград). 

2 4 — 2 5 апреля. НТС «Ме
тоды и средства электрока-
леструйной технологии» 
(Ленинград). 

2 5 — 2 7 апреля. Семинар 
«Атомно-водородная энер
гетика и технология» (Мос
ква). 

2 5 — 2 7 апреля. XV заседа
ние Межотраслевого семи
нара «Атомно-водородная 

энергетика и технология» 
(Москва). 

Май. НТК «Борьба с шу
м о м и звуковой вибрацией» 
(г. Актюбинск) . 

1 0 — \ 2 мая. Конференция 
«Опыт разработки и внед
рения цифровых и аналого
вых фильтров и к о р р е к т о 
ров в системах связи» 
(г. Севастополь). 

6 — 9 июня. НТК «Техниче
ские системы и социально-
правовые принципы эколо
гической безопасности» 
(г. Ленинград). 

18—22 июня. Всесоюзный 
семинар по диагностике вы
сокотемпературной плаз
мы» (г. Минск). 

Сентябрь. ВНТС « М и к р о 
процессорные системы уп
равления технологическими 
процессами в ГПС» (Мос
ква). 

2 5 — 2 7 сентября. V I I I 
ВНТК «Сварка, резка и об
работка взрывом металло
конструкций» (г. Минск). 

Октябрь. Всесоюзная к о н 
ференция «Оптическое изо
бражение и р е г и с т р и р у ю 
щие среды» (Ленинград). 

Октябрь. ВНПК «Комплек
сное освоение техногенных 
месторождений и к о м м е р 
ческое совещание по про
блемам использования от
ходов горнодобывающей и 
перерабатывающей про
мышленности» (г. Челя
бинск). 

Ленинградский политех
нический институт и фирма 
Карл Сюс (ФРГ) приглаша
ют вас принять участие 
в семинаре-выставке с 3 по 
5 апреля 1990 года в глав
ном здании Политехниче

ского института. 
Открытие семинара-вы

ставки .3 апреля в 11.00 в 
холле главного здания ин
ститута. Часы работы: 3 ап
р е л я — 11.00—16.00, 4 и 
5 а п р е л я — 10—16.00. 

Адрес: Ленинград, ул. По
литехническая, д. 29 (стан
ция метро «Политехниче
ская»). 

Справки по телефону: 
552-95-32. 

Ф и р м а Карл Сюс — один 
из мировых лидеров в обла
сти разработки и производ
ства оборудования для м и к 
роэлектронной промышлен
ности — представит образ
цы фотолитографических 
линеек, установок по к о н 
тролю электричских пара
метров м и к р о с х е м , р е з к е 
полупроводниковых 'плас
тин. 

Специалисты фирмы вы
ступят с докладами и прове
дут консультации по про
блемам, связанным с про
изводством и эксплуатацией 
технологического о б о р у д о 
вания для м и к р о э л е к т р о н и 
ки, а также по к о м м е р ч е 
с к и м вопросам. 

* * * 
Мир ЭВМ... Таинственный 

и притягательный, недоступ
ный и необходимый. Как 
в него войти, сделать привы
чным для себя и простым 
в обращении и взаимодей
ствии? Освоить мир ЭВМ 
помогут компьютерные игры. 

«3 ВМ: игра и творчес
тво» — так называется книга, 
выпущенная ленинградским 
отделением издательства 
«Машиностроение» в серии 
«Научно-популярная библио
тека школьника». 

А в т о р ы п о с о б и я — 

В. Александров, А. Алексеев 
и А. Семенов популярно 
рассказывают о создании и 
применении игровых обучаю
щихся программ, приводят 
обобщенную структурную 
схему, позволяющую созда
вать программы для обуче
ния с максимальным исполь
зованием игрового компонен
та. 

Книга поступила в магази
ны «Техническая книга» 
(Пушкинская ул., 2), «Книги 
для учителей» (Загородный 
пр., 24), «Дом книги» (Не
вский пр., 28). 

В. КОРОБКИН, 
редактор Бюро 

пропаганды и рекламы 
Ленкниги 

ВНИМАНИЮ заведующих 
кафедрами и преподавателей, 
использующих киноматериа
лы в учебном процессе! 

Фильмотека института по
полнилась новыми учебными 
киноматериалами — это ки
нофильмы по робототехнике, 
лазерной технологии, САПР, 
экологии, материаловеде ни к> 
и термической обработке ме
таллов, порошковой метал
лургии, курс по теоретиче
ской механике, общей химии, 
общей физике, электротехни
ке. 

Есть кинофильмы для ин
тересующихся энергогенны
ми структурами в физике, 
механике, биологии, курс 
фильмов по эстетике и ди
зайну. 

Новые кинофильмы ока
жут помощь преподавателям, 
использующим киноматериа
лы при вечерней форме обу-. 
чения студентов. 

Лаборатория технического 
обеспечения учебного 

процесса 

Василий Иванович 

Белов 

НА 78-м году ж и з н и с к о р о п о 
с т и ж н о скончался В. И. Белов, 
пенсионер р е с п у б л и к а н с к о г о 
значения, доцент, кандидат ис-
торичесих наук, .ветеран партии, 
участник Великой Отечествен
ной войны. 

С в о ю т р у д о в у ю деятельность 
Василий Иванович начал р а б о 
ч и м на Свирьстрое, там он 
вступил в р я д ы КПСС в 1931 г о 
ду. С 1937 года — на о с в о 
б о ж д е н н о й партийной р а б о г е . 
В годы Великой Отечественной 
войны — политработник. З а к о н 
чил войну полковник В. И, Белов 
в д о л ж н о с т и начальник полит
отдела дивизии. 

После окончания войны вновь 
на партийной работе. В 1953 г о 
ду перешёл ка преподаватель
с к у ю работу в ЛПИ, защитил 
диссертацию на соискание уче
ной степени кандидате и с т о р и 
ческих наук, стал д о ц е н т о м . 

-В. И. Белов награжден о р д е н а 
м и и медалями. В 1980 году 
перешел на пенсию. 

Память о В. И. Белове, уче
н о м и педагоге, человеке р е д 
к о г о обаяния, высокой ответ
ственности и с к р о м н о с т и , на
всегда останется в наших с е р 
дцах... 

«Патент»... на покер? 
Это письмо нас побудило написать 

то обстоятельство, что наши про
сьбы, направленные в адрес про
ректора по учебно-методической ра
боте и проректора по АХР оО 
установке декоративной плитки с ко
довым замком перед коридором на 
2-м этаже 4-го корпуса рядом 
с коктейль-баром не находит ответа. 
Решение этого несложного вопроса 
затягивается по непонятным причи
нам. 

В районе упомянутого коридора 
располагаются такие служебные 
подразделения института, как мно
жительная техника НИЧ, патентный 
отдел и лаборатория физики про
чности материалов кафедры «Детали 
машин». 

С момента открытия бара (10 ча
сов утра) в коридоре собираются 
большие группы студентов. Одни 
и те же группы студентоа с 10 утра 

проводят время в коктейль-баре, и, 
заполняя все помещение коридора, 
непрерывно курят, пьют кофе на 
подоконниках, сидят на отопитель
ных батареях, что постоянно приво
дит к выходу их из строя, играют 
в карты, поют, танцуют, играют на 
музыкальных инструментах (веро
ятно, в связи с отсутствием специ
альных репетиционных помещений), 
к концу дня коридор приобретает 
вопиюще антисанитарное состояние 
(груды окурков, горы грязной посу
ды на подоконниках, а иногда 
и пустые винные бутылки). Дым 
и шум, естественно, не способствует 
рабочей обстановке. 

Установка решетки позволит отде
лить рабочую часть коридора от 
помещения коктейль-бара. 

Печальным представляется тот 
фик1, что вес преподаватели и мно
гие работники ректората ежедневно 
ходит в преподавательскую столовую 
мимо часами сидящих «старожилов» 
бара, ио никто не предпринимает 
никаких мер по наведению эле
ментарного порядка в новом корпусе 
института. 

Убедительно просим помочь нам 
в решении этого вопроса. 

в. СМЕХОВ, 
начальник патентного отдела 

В. ТРОШКИН, 
зав. лабораторией 
физики прочности 

материалов 
С. ПОЛЕЖАЕВА, 

начальник 
множительного участка 

НАШ АДРЕС: 
ул. Политехническая, д. 29, 
I учебный корпус, к. 332 

ТЕЛЕФОН: 552-64-17 

Газета выходит ц-
один раз в неделю • 
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